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令和
れ い わ

６年
ねん

度
ど

ＰＴＡ総会
そうかい

報告
ほうこく

 

 

４月
がつ

２６日
にち

( 金
きん

( ９時
じ

４５分
ふん

より百合丘
ゆりがおか

小学校
しょうがっこう

多目的
たもくてき

室
しつ

におきまして、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

ＰＴＡ総
そう

会
かい

を

開催
かいさい

いたしました。４年
ねん

ぶりとなる対面
たいめん

開催
かいさい

、また、初
はつ

の試み
こころみ

となるオンライン同時
ど う じ

開催
かいさい

となりまし

た。出席者
しゅっせきしゃ

９８名
めい

、オンライン出席者
しゅっせきしゃ

２８名
めい

、委任状
いにんじょう

４０４名
めい

、合計
ごうけい

５３０名
めい

で、全会員
ぜんかいいん

数
すう

７０５

名
めい

の過
か

半数
はんすう

に達
たっ

しましたので、総会
そうかい

は成立
せいりつ

いたしました。お忙
いそが

しい中
なか

、多
おお

くの会員
かいいん

の皆様
みなさま

・教 職 員
きょうしょくいん

の方
かた

のご参
さん

加
か

、誠
まこと

にありがとうございました。また、ご協 力
きょうりょく

いただきました議
ぎ

長
ちょう

並
なら

びに委
い

員
いん

の

方
かた

、教 職 員
きょうしょくいん

の方
かた

にも重
かさ

ねてお礼
れい

申
もう

しあげます。 

令和
れ い わ

５年
ねん

度
ど

事
じ

業
ぎょう

報
ほう

告
こく

・決算
けっさん

報告
ほうこく

、令和６年
ねん

度
ど

事
じ

業
ぎょう

案
あん

・予
よ

算
さん

案
あん

どちらも、全
すべ

て承
しょう

認
にん

されました。

概要
がいよう

、質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

など特
とく

に追
つい

記
き

の必要
ひつよう

があると思
おも

われる件
けん

について、次
つぎ

のとおりご報告
ほうこく

いたします。 

 

 

１．ポイント制
せい

のルール変更
へんこう

について 

 

昨年度
さくねんど

までは役員
やくいん

・委員
い い ん

を行う
おこなう

ことで子ども
こ ど も

一人
ひ と り

につき１ポイント以上
いじょう

の取得
しゅとく

を目標
もくひょう

とする

目標
もくひょう

ポイント制
せい

をとっていましたが、ＰＴＡ任意化
に ん い か

の一環
いっかん

として、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

からはこの目標
もくひょう

ポイント制
ぽ い ん と せ い

を廃止
は い し

いたしました。 

しかし、ポイント制
せい

そのものを廃止
は い し

するわけではなく、今
いま

までのポイント取得者
しゅとくしゃ

に対して
た い し て

何ら
な ん ら

か

のインセンティブを設ける
も う け る

ことを検討
けんとう

しております。たとえば、行事
ぎょうじ

での観覧席
かんらんせき

の優先
ゆうせん

使用
し よ う

など、

百合丘
ゆりがおか

小学校
しょうがっこう

らしいインセンティブを１年間
ねんかん

で検討
けんとう

していきます。 

目標
もくひょう

ポイント制
せい

の廃止
は い し

により予想
よ そ う

される会員
かいいん

の減少
げんしょう

に対して
た い し て

は、保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

のボラインティ

ア活動
かつどう

での補完
ほ か ん

を視野
し や

に入れて
い れ て

おります。同時
ど う じ

に、各委員会
かくいいんかい

の活動
かつどう

のスリム化
か

を進めて
す す め て

まいります。 

一方
いっぽう

で、将来的
しょうらいてき

なＰＴＡ会員
かいいん

の確保
か く ほ

・活動
かつどう

維持
い じ

のために、保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

、地域
ち い き

の皆様
みなさま

にＰＴＡ活動
かつどう

についてより知って
し っ て

いただくための広報
こうほう

活動
かつどう

の拡充
かくじゅう

が必須
ひ っ す

と考えて
かんがえて

おります。また、時代
じ だ い

に合った
あ っ た

ＰＴＡ活動
かつどう

のＩＴ化
か

も進めて
す す め て

いきます。 

 

 家 
 



２．令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

事業
じぎょう

案
あん

について 

 

総会
そうかい

資料
しりょう

６．（４）に記載
き さ い

の事業
じぎょう

案
あん

の通り
と お り

ですが、上記
じょうき

各委員会
かくいいんかい

活動
かつどう

のスリム化
か

、ＩＴ化
か

、広報
こうほう

活動
かつどう

の拡充
かくじゅう

の観点
かんてん

から、年間
ねんかん

通して
と お し て

随時
ず い じ

活動
かつどう

内容
ないよう

を見直して
み な お し て

いきたいと考えて
かんがえて

います。 

 

質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

 

質疑
し つ ぎ

１ 広報
こうほう

活動
かつどう

の拡充
かくじゅう

が必要
ひつよう

とのことですが、今年
こ と し

の広報
こうほう

委員
い い ん

の人数
にんずう

が少なく
す く な く

、逆
ぎゃく

に校外
こうがい

委員
い い ん

の人数
にんずう

が多い
お お い

と思います
お も い ま す

。どのように委員
い い ん

の人数
にんずう

を決めた
き め た

のですか。 

 

応答
おうとう

１ 去年
きょねん

の委員会
いいんかい

活動
かつどう

に基づいて
も と づ い て

募集
ぼしゅう

人数
にんずう

を決めました
き め ま し た

。立候補
りっこうほ

していただいた人
ひと

にはできる

だけやっていただきました。単純
たんじゅん

に広報
こうほう

委員会
いいんかい

への立候補者
りっこうほしゃ

が少なく
す く な く

、この人数
にんずう

となりま

した。 

 

質疑
し つ ぎ

２ ポイント制
せい

もなくなり自由
じ ゆ う

なＰＴＡ活動
かつどう

という意味
い み

では、やる気
き

のある方
かた

が他
ほか

の委員会
いいんかい

か

ら広報
こうほう

委員会
いいんかい

に異動
い ど う

して人数
にんずう

を増やす
ふ や す

というのも一つ
ひ と つ

の手
て

なのはないでしょうか。 

 

応答
おうとう

２  今年度
こんねんど

の各委員会
かくいいんかい

の活動
かつどう

内容
ないよう

が見えて
み え て

きたところで、委員
い い ん

さんの中
なか

で他
ほか

の委員会
いいんかい

に

移りたい
う つ り た い

というお話
おはなし

があれば個別
こ べ つ

相談
そうだん

の上
うえ

ぜひ受け入れたい
う け い れ た い

と思います
お も い ま す

。また、委員
い い ん

では

なくてもやる気
き

のある会員
かいいん

の方
かた

がいれば、委員
い い ん

に途中
とちゅう

参加
さ ん か

も個別
こ べ つ

相談
そうだん

の上
うえ

受け入れたい
う け い れ た い

と

考えます
か ん が え ま す

。ＰＴＡ副会長
ふくかいちょう

石橋宛
いしばしあて

にご連絡
ごれんらく

いただければと思います
お も い ま す

。 

 

 

３．令和
れ い わ

５年度
５ ね ん ど

会計
かいけい

決算
けっさん

および会計
かいけい

監査
か ん さ

報告
ほうこく

について 

 

質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

 

質疑
し つ ぎ

１ 繰越金
くりこしきん

が多い
お お い

と思います。昨年
さくねん

のどこかで会費
か い ひ

徴 収
ちょうしゅう

を止めれば
と め れ ば

よかったのではないでし

ょうか。 

 

応答
おうとう

１ ２、３月
がつ

で予定
よ て い

通り
ど お り

に支出
ししゅつ

がなかったので繰越金
くりこしきん

が減りません
へ り ま せ ん

でした。一昨年
いっさくねん

より繰越金
くりこしきん

は減って
へ っ て

いますが、まだ多い
お お い

とは認識
にんしき

しています。今年度
こんねんど

の予算案
よさんあん

でもご説明
ごせつめい

いたします

が、引き続き
ひ き つ づ き

繰越金
くりこしきん

について検討
けんとう

していきます。 

 

質疑
し つ ぎ

２ 具体的
ぐたいてき

に予定
よ て い

通り
ど お り

に支出
ししゅつ

がなかったものとは何
なん

ですか。 

 



応答
おうとう

２ ＰＴＡ用
よう

アプリケーション導入
どうにゅう

費用
ひ よ う

を予算
よ さ ん

に入れて
い れ て

いたが準備
じゅんび

が間
ま

に合わなかった
あ わ な か っ た

こと、

卒業式
そつぎょうしき

に 胸
きょう

章
しょう

を配る
く ば る

予定
よ て い

だったが学校側
がっこうがわ

からなくてもいいのではという 話
はなし

があり

廃止
は い し

したことが予算
よ さ ん

を消化
しょうか

できなかった主
おも

な理由
り ゆ う

です。 

 

４．令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

予算案
よさんあん

について 

 

繰越金
くりこしきん

について： 

昨年
さくねん

の繰越
くりこし

金
きん

(1266,255 円
えん

を取り崩し
と り く ず し

、今年度
こんねんど

の予算
よ さ ん

では繰越金
くりこしきん

を 4,52656円
えん

としました。この

金額
きんがく

は、会費
か い ひ

が入金
にゅうきん

される６月
がつ

より前
まえ

に必要
ひつよう

となる支出
ししゅつ

（４、５月
がつ

の保険
ほ け ん

金
きん

の支払い
し は ら い

とスポーツフ

ェスタの警備員
けいびいん

費用
ひ よ う

）に基づいて
も と づ い て

います。 

収 入
しゅうにゅう

について： 

今年度
こんねんど

は会費
か い ひ

３００円
えん

×９か月分
かげつぶん

を徴 収
ちょうしゅう

させていただきます。昨年
さくねん

からの繰越金
くりこしきん

を調整
ちょうせい

するた

めに徴 収
ちょうしゅう

月数
つきすう

を減らして
へ ら し て

おります。 

支出
ししゅつ

について： （特記
と っ き

すべきもののみ記載
き さ い

） 

１『運営
うんえい

活動費
かつどうひ

』 ＩＴ関連
かんれん

費用
ひ よ う

（名簿
め い ぼ

管理
か ん り

アプリケーション（ポリフィット）利用料、Ｗｉｆ

ｉ費用
ひ よ う

、ホームページ作成
さくせい

費用
ひ よ う

）のため、昨年度
さくねんど

より予算
よ さ ん

を多く
お お く

計上
けいじょう

しております。 

２『事務
じ む

備品費
び ひ ん ひ

』 スリム化
か

の観点
かんてん

から昨年度
さくねんど

より削減
さくげん

いたしました。 

３『委員会
いいんかい

活動費
かつどうひ

』 広報
こうほう

活動
かつどう

の拡充
かくじゅう

のため（動画
ど う が

、パンフレット作成
さくせい

等
とう

、外注
がいちゅう

も検討
けんとう

）、昨年度
さくねんど

より予算
よ さ ん

を多く
お お く

計上
けいじょう

しております。 

５『教 育
きょういく

環 境
かんきょう

充実費
じゅうじつひ

』 学校側
がっこうがわ

もＰＴＡ側
がわ

も公費
こ う ひ

（税金
ぜいきん

）と私費
し ひ

の区別
く べ つ

をはっきりしたいとい

う考えから、学校
がっこう

行事
ぎょうじ

に対する
た い す る

ＰＴＡからのお金
お か ね

の援助
えんじょ

（各贈呈品
かくぞうていひん

）を廃止
は い し

しました。具体的
ぐたいてき

には卒業式
そつぎょうしき

の記念品
きねんひん

（木
き

のハンガー）、スポーツフェスタ参加
さ ん か

賞
しょう

、入学生
にゅうがくせい

向け
む け

のお花
お は な

のピン
ぴ ん

です。これにより大きく
お お き く

予算
よ さ ん

（約
やく

６１万円分
まんえんぶん

）が減って
へ っ て

おります。 

６『環 境
かんきょう

整備費
せ い び ひ

』 学校
がっこう

の美化
び か

、スポーツフェスタや土日
ど に ち

の参観
さんかん

日
び

の警備費
け い び ひ

等
など

、災害用
さいがいよう

の備蓄
び ち く

のための費用
ひ よ う

です。 

７『記念
き ね ん

事業費
じぎょうひ

』 来年度
らいねんど

の創立
そうりつ

６０周年
しゅうねん

事業
じぎょう

補助
ほ じ ょ

のための積立金
つみたてきん

です。同じ
お な じ

学校
がっこう

に対する
た い す る

お金
お か ね

の援助
えんじょ

でも、上記
じょうき

『教育
きょういく

環境
かんきょう

充実費
じゅうじつひ

』とは異なり
こ と な り

特別
とくべつ

な事務局
じむきょく

のある事業
じぎょう

への 協 力
きょうりょく

は

行って
おこなって

いきます。 

９『分担費
ぶんたんひ

』 麻生
あ さ お

区
く

ＰＴＡ協議会
きょうぎかい

（区
く

Ｐ）に出して
だ し て

いる分担
ぶんたん

金
きん

です。 

１０『緊 急
きんきゅう

時
じ

予備費
よ び ひ

』 たとえば地域
ち い き

で事件
じ け ん

が起きた
お き た

場合の子ども
こ ど も

の下校
げ こ う

時
じ

の警備
け い び

、マスコミ

対応
たいおう

等
とう

に備えた
そ な え た

お金
お か ね

です。 

 

 訂正
ていせい

 ９『分担費
ぶんたんひ

』の付記欄
ふ き ら ん

に記載
き さ い

の学校
がっこう

保健
ほ け ん

会費
か い ひ

は誤記
ご き

です。訂正
ていせい

してお詫び
お わ び

いたします。 



 

質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

 

質疑
し つ ぎ

１ 支出
ししゅつ

６『環境
かんきょう

整備費
せ い び ひ

』について、内容
ないよう

が変わらない
か わ ら な い

のに前年度
ぜんねんど

から約
やく

８万円
まんえん

も増えて
ふ え て

いるのはなぜでしょうか。 

 

応答
おうとう

１ 学校
がっこう

イベントでの警備費
け い び ひ

に関する
か ん す る

予備費
よ び ひ

のためです。例えば
た と え ば

、スポーツフェスタが雨天
う て ん

順延
じゅんえん

となった場合
ば あ い

の警備
け い び

キャンセル
き ゃ ん せ る

や追加
つ い か

の費用
ひ よ う

です。 

 

質疑
し つ ぎ

２ 支出
ししゅつ

９『分担費
ぶんたんひ

』に記載
き さ い

されている区
く

Ｐ協議会
きょうぎかい

の活動
かつどう

内容
ないよう

を教えて
お し え て

ください。 

 

応答
おうとう

２  毎月
まいつき

１回
かい

各学校
かくがっこう

の外
そと

副
ふく

さんが集まって
あ つ ま っ て

情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

が開
かい

催
さい

されています。また、

ドラえもん
ど ら え も ん

の１１０番
１ １ ０ ば ん

看板
かんばん

の管理
か ん り

、協 力
きょうりょく

していただいている約
やく

８０世帯
せ た い

に毎年
まいとし

継続
けいぞく

の

確認
かくにん

・ルール説明
せつめい

をしています。議員
ぎ い ん

さんに掛け合う
か け あ う

など 個々
こ こ

の学校
がっこう

のＰＴＡ
Ｐ Ｔ Ａ

ができ

ない活動
かつどう

をしています。詳しく
く わ し く

は、ホームページで確認
かくにん

していただければと思います
お も い ま す

。 

 

質疑
し つ ぎ

３ 予算
よ さ ん

やいろいろなものが削減
さくげん

されていますが、今後
こ ん ご

、具体的
ぐたいてき

にＰＴＡからどのように

子ども
こ ど も

に還元
かんげん

していこうと考えて
かんがえて

いますか。進めて
す す め て

いる広報
こうほう

活動
かつどう

拡充
かくじゅう

やＩＴ化
か

は、大人
お と な

の活動
かつどう

をしやすくするためのもので大人
お と な

主体
しゅたい

の考え
かんがえ

に感じます
か ん じ ま す

が、それによって子ども
こ ど も

たちにどのような影響
えいきょう

があるのでしょうか。 

 

応答
おうとう

３ 卒業式
そつぎょうしき

の記念品
きねんひん

など物
もの

での提供
ていきょう

はなくしました。時代
じ だ い

の流れ
な が れ

から、これは仕方
し か た

がない

と考えて
かんがえて

います。直接的
ちょくせつてき

な子ども
こ ど も

への還元
かんげん

はありませんが、警備
け い び

や子ども
こ ど も

１１０当番
とうばん

で

間接的
かんせつてき

に還元
かんげん

しております。また、ＰＴＡの重要
じゅうよう

な役割
やくわり

は、保護者
ほ ご し ゃ

と先生
せんせい

・学校
がっこう

・生徒
せ い と

との距離
き ょ り

を縮められる
ち ぢ め ら れ る

、そのような機会
き か い

を得られる
え ら れ る

ことだと思います
お も い ま す

。保護者
ほ ご し ゃ

がよく

学校
がっこう

に来たり
き た り

、先生
せんせい

と保護者
ほ ご し ゃ

が親しく
し た し く

話して
は な し て

いる 姿
すがた

を子ども
こ ど も

に見せる
み せ る

ことで大きな
お お き な

意味
い み

で子ども
こ ど も

たちを安心
あんしん

させる、というようないい影響
えいきょう

があると思って
お も っ て

います。

直接的
ちょくせつてき

な子ども
こ ど も

たちへの還元
かんげん

としては輝
きら

輝
きら

百合
ゆ り

フェスタがありますが、その他
そ の ほ か

にもっ

と子ども
こ ど も

が喜ぶ
よろこぶ

ような意見
い け ん

を求めて
も と め て

います。委員
い い ん

さんと協 力
きょうりょく

して活動
かつどう

してきたいと

思います
お も い ま す

。 

 

質疑
し つ ぎ

４ ＰＴＡを退会
たいかい

するデメリット
で め り っ と

は何
なん

ですか。 

 

応答
おうとう

４ ＰＴＡが直接
ちょくせつ

開催
かいさい

するイベント（成人
せいじん

委員会
いいんかい

開催
かいさい

のイベント等
など

）に参加
さ ん か

できません。

また、ＰＴＡが入って
は い っ て

いる保険
ほ け ん

が効かない
き か な い

こともデメリットとして挙げられます
あ げ ら れ ま す

。 



 

 

会員
かいいん

さんからのご意見
ご い け ん

 

ＰＴＡ活動
かつどう

のスリム化
か

によって保護者
ほ ご し ゃ

が学校
がっこう

に来なく
こ な く

なることからの各家庭
かくかてい

の孤立化
こ り つ か

を懸念
け ね ん

しています。人
ひと

の子ども
こ ど も

はどうでもよくて自分
じ ぶ ん

の子ども
こ ど も

だけ良ければ
よ け れ ば

いい、ということになりか

ねないと思って
お も っ て

います。今日
き ょ う

の総会
そうかい

のように実際
じっさい

に顔
かお

を合わせる
あ わ せ る

ような保護者
ほ ご し ゃ

同士
ど う し

の横
よこ

のつなが

りが一番
いちばん

大事
だ い じ

だと思って
お も っ て

います。例えば
た と え ば

親
おや

が顔見知り
か お み し り

になることで子ども
こ ど も

も顔見知り
か お み し り

になり、

子ども
こ ど も

の安全
あんぜん

が守られて
ま も ら れ て

いることもあります。 

一方
いっぽう

で、コロナ過
か

の経験
けいけん

や昨今
さっこん

のＰＴＡの置かれて
お か れ て

いる状 況
じょうきょう

から、ＰＴＡ活動
かつどう

をスリム化
か

し

て仕事量
しごとりょう

を減らして
へ ら し て

も、子ども
こ ど も

たちのために何
なに

かできるんだなと感じて
か ん じ て

います。だからこそ、

余った
あ ま っ た

余力
よりょく

でもっと子ども
こ ど も

に返せる
か え せ る

、応援
おうえん

していける活動
かつどう

があると思います
お も い ま す

。そのような思い
お も い

で

一人一人
ひ と り ひ と り

の保護者
ほ ご し ゃ

の方
かた

がＰＴＡ活動
かつどう

に参加
さ ん か

していただければ、よりよい百合
ゆ り

小
しょう

のＰＴＡ活動
かつどう

が

できると思って
お も っ て

います。頑張って
が ん ば っ て

ください。また、役員
やくいん

と会員
かいいん

が対等
たいとう

で、わからないことはどん

どん聞ける
き け る

ような関係性
かんけいせい

で活動
かつどう

して行って
い っ て

欲しい
ほ し い

です。 

 

５．ＩＴ活用
かつよう

について 

現在
げんざい

、ＰＴＡ(からのお知らせ
お し ら せ

はミマモルメを使用
し よ う

させていただいておりますが、昨今
さっこん

のＰＴＡ

と学校
がっこう

の活動
かつどう

は分ける
わ け る

べきとの観点
かんてん

から、学校
がっこう

資産
し さ ん

であるミマモルメの活用
かつよう

を終えて
お え て

、別
べつ

のアプリ

ケーション（ポリフィット）の利用
り よ う

を検討
けんとう

しております。このアプリケーションの採用
さいよう

が決まり
き ま り

ま

したら、紙
かみ

のＰＴＡ登録
とうろく

カードは廃止
は い し

となります。 

新しい
あたらしい

アプリケーションの導入
どうにゅう

が決まり
き ま り

ましたら、保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

にご連絡
ごれんらく

差し上げます
さ し あ げ ま す

。その

際
さい

には、新た
あ ら た

にアプリケーションでの会員
かいいん

登録
とうろく

の必要
ひつよう

がありますのでご対応
たいおう

をどうぞよろしく

お願い
お ね が い

します。 

 

６．その他
た

連絡
れんらく

事
じ

項
こう

 

百合
ゆ り が

丘
おか

小
しょう

ＰＴＡバレーボール部
ぶ

の部員
ぶ い ん

募集
ぼしゅう

 

ＰＴＡバレーボール部
ぶ

は毎年
まいとし

６月
がつ

と９月
がつ

にある大会
たいかい

を目指
め ざ

して百合丘
ゆりがおか

小学校
しょうがっこう

の体育館
たいいくかん

をお

借
か

りして練習
れんしゅう

しています。経験者
けいけんしゃ

から初心者
しょしんしゃ

まで幅広
はばひろ

いメンバーで楽
たの

しく練習
れんしゅう

しています。

興味
きょうみ

がある方
かた

は動きやすい
う ご き や す い

服装
ふくそう

でぜひ体育館
たいいくかん

までお越し
お こ し

ください！ 

練習
れんしゅう

日時
に ち じ

：木曜日
もくようび

１６時
じ

３０分
ぷん

～１８時
じ

３０分
ぷん

 

 

 

以上
いじょう

 


